

A
FUEGO
LENTOALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Con leyes secundarias, busca el presidente López Obrador incidir en la designación de nuevos consejeros y adelgazar la estructura burocrática del INE

MURIÓ LA REFORMA ELECTORAL, ¿CUAL ES EL PLAN B?

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio por muerta la reforma constitucional en materia electoral, con lo que perdió una batalla, pero no la guerra. Consciente de que no le alcanzan los votos a Morena en la Cámara de Diputados, ahora giró instrucciones para que elaboren una iniciativa que permita modificar leyes secundarias con lo que, entre otras cosas, busca influir en la integración del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE).

El próximo año, por ejemplo, los consejeros **Lorenzo**

Córdova, Adriana Favela, Roberto Ruiz y Ciro Murayama, concluyen su gestión y las modificaciones que propone AMLD están encaminadas a incidir en la designación de sus reemplazos. Quiere el primer mandatario un perfil más ciudadano, que sean dos hombres y dos mujeres. Y, evidentemente, afines a la 4T, porque serán pieza clave en la organización de las elecciones de 2024.

Lo que me comentan desde Palacio Nacional es que, con la anulación de la reforma constitucional, pasaron de lo deseable a lo posible; del cielo a la tierra.

No les alcanzó para un cambio de fondo, pero sí para hacer leyes secundarias con el fin de evitar, dicen, que adversarios políticos usen una institución como el INE para atacarlos sistemáticamente. Buscarán además hacer un acuerdo para disminuir las prerrogativas a los partidos, rubro en el que existen posturas totalmente opuestas. Por un lado, los "grandes" están reticentes a disminuir sus recursos, mientras que la *chiquillada* (sobre todo los afines a Morena) quieren que se establezca un monto más alto en la base de reparto. En pocas palabras: nadie está dispuesto a perder, algo que era inevitable con la reforma constitucional.

Se quedará pendiente también la conformación del **Instituto Nacional de Elecciones** y Consultas y la **Sala Superior del Tribunal Electoral**, organismos que sustituirían al INE y al Tribunal que existen en la actualidad.

También *dormirá el sueño de los justos* la propuesta para reducir el número de diputados federales, así como la cantidad de integrantes de los congresos locales, ayuntamientos y alcaldías. Toda la estructura político-electoral, en una primera instancia, quedará tal cual. Pero el **Plan B** de AMLD incluye siete leyes secundarias que contemplan, además de revisar la estructura orgánica del INE, **eliminar duplicidad de funciones** del organismo y hacer más barato su funcionamiento, así como introducir en la

legislación lineamientos para la reelección de legisladores y el voto electrónico.

En esencia, lo que busca el Presidente es hacerse del control del máximo órgano electoral del país y evitar que los partidos políticos impongan a sus afines, como dice él mismo ocurrió con quienes ocupan el cargo de consejeros.

Una y otra vez, AMLD declara que no habrá acarreados a la marcha del domingo; sin embargo, un gobernador de Morena me confirmó que a todos los mandatarios de su partido **les impusieron una cuota** de gente para traerla a la CDMX, con sus recursos y medios.

Si a los hechos nos remitimos, nada bien la han pasado los cercanos a López Obrador que se han casado en este sexenio.

Ahí está el caso de **César Yáñez**, quien después de acompañarlo por 20 años en su carrera política, no llegó a una posición de primera línea cuando ganó la Presidencia, por el escándalo que desató su boda con la poblana **Dulce María Silva**. El otro caso es el

de **Santiago Nieto** quien, siendo titular de la UIF y uno de los hombres más cercanos a AMLD, renunció después de su boda en Guatemala con la consejera **Carla Humphrey**.

Ya no pueden dar marcha atrás, pero en el **Senado** existe un sentimiento de culpa, sobre todo en Morena, por la designación de **Rosario Piedra** como titular de la CNDH. Están arrepentidos de este nombramiento.

Y como dice el filósofo... Nome acuerdo: "La habilidad mata a la sabiduría; ésta es una de las pocas cosas ciertas y dolorosas".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

AMLO busca el control del máximo órgano electoral